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關於澳門中醫藥產業發展之書面質詢
       近年，中醫藥產業成爲本澳近年重點培育的新興產業之一，發展中醫
藥產業，有利於實現經濟多元化，幫助穩定政府財政稅收及增加就業機
會，雖然現時有部份本澳中醫藥企業入駐橫琴中醫藥產業園區，並取得
了一定的經濟效益，但這些企業在發展過程中，仍有不少問題亟待解決。
       《橫琴粵澳深度合作區建設總體方案》提出，發展中醫藥等澳門品牌
工業。然而，自橫琴粵澳合作中醫藥科技產業園孵化區於2018年底落成
至今年11月，已註冊企業216家，其中通過產業園平臺培育的澳門企業52
家，只占註冊企業的24%。特區政府在橫琴投入了大量資金用於中醫藥
產業建設，亦曾表示未來將認真考慮如何加強企業培育與產業配套，推
動中醫藥產業發展。但內地及國際上的大型醫藥企業已形成巨大規模，
橫琴產業園中本澳的中醫藥企業佔比仍較低，推動中醫藥走向國際市場
還存在自身的瓶頸。 
       面對競爭激烈的國際醫藥市場，中醫藥產業園區内的澳門企業是否能
夠充分結合內地的產業優勢和澳門的國際化平台優勢，促進本澳經濟產
業適度多元的發展，以取得如期效果，社會仍存在不少疑問。
       有鑒於此，本人向當局提出以下質詢：
       一、請問當局在未來如何進一步加強中醫藥產業園發展“澳門品牌”的
目標定位？
       二、當局曾表示產業園規劃之初就聘請第三方顧問公司進行經濟測算，
以評估投入和產出，然而澳投公司及其負責產業園的管理層人員的專業
知識也同樣重要，請問當局如何確保相關專業性？
       三、當局曾表示在人才方面，為配合《中藥藥事活動及中成藥註冊法》
實施，產業園計劃與相關部門探討加強中醫藥範疇的培訓工作，請問當
局在鼓勵澳門青年人在參與上述培訓方面有何具體方案？
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